

26.07.2016

137c



P R E S S E M I T T E I L U N G

Es gilt das gesprochene Wort!

Statement

von Pfarrer Dirk Bingener,

Bundespräses des Bundes der Deutschen Katholischen Jugend (BDKJ),

im Pressegespräch zum Beginn des XXXI. Weltjugendtags 2016 in Krakau

am 26. Juli 2016 im Goethe-Institut in Krakau

„Wie dringend braucht die Welt das Erbarmen Gottes“, so Papst Johannes Paul II. bei der Weihe der Basilika der Göttlichen Barmherzigkeit im Jahr 2002 hier in Krakau. Diese Worte des Heiligen haben an Aktualität nichts verloren, ja scheinen aktueller denn je, schaut man auf die Kriege und Konflikte, die erstarkenden Nationalismen in Europa, die ja keine Probleme lösen, sondern nur zuspitzen werden.

Wie dringend braucht die Welt also diesen Jugendtag, bei dem sich junge Menschen aus allen Teilen der Erde begegnen, gemeinsam singen und beten, diskutieren und austauschen, und dabei ein feines Gespür dafür entwickeln, was jetzt gerade nötig ist. Und wie gut tun die Bilder von fröhlicher und unbeschwerter Begegnung und der herzlichen Gastfreundschaft unserer polnischen Freundinnen und Freunde, die wir auch bei den „Tagen der Begegnung“ erleben durften.

Diese Bilder sind ein Fingerzeig für das, was wirklich zählt, geben die Richtung vor für ein gastfreundliches Europa, dass den Menschen weltweit gerecht wird. Als Bekenntnis zu einem solchen Europa haben wir blaue Europa-Buttons in unserem Reisegepäck. Das Weitergeben und Verschenken dieser Buttons möge Anlass sein, über die eigenen Vorstellungen und Erwartungen ins Gespräch zu kommen. Wir freuen uns jedenfalls darauf, die Buttons an dem einen oder anderen Pilgerhut wiederzusehen.

26.07.2016

137c

Das Motto des Weltjugendtags fordert uns heraus. Denn der Begriff der Barmherzigkeit setzt immer schon meinen Einsatz für Gerechtigkeit und Frieden voraus und übersteigt diesen. Denn barmherziges Handeln ist ja nicht etwas, was ich vom anderen verlangen kann, auf das ich einen Anspruch hätte, sondern der Wille zum barmherzigen Handeln muss in jedem Einzelnen aus freien Stücken wachsen.

Wir laden die Teilnehmenden des Weltjugendtags dazu ein, diese Fragen von Gerechtigkeit, ja von Barmherzigkeit gemeinsam morgen Nachmittag ab 14.00 Uhr in der Wissenschaftlich-Technischen Universität hier in Krakau zu diskutieren. Das International Youth Hearing bieten wir gemeinsam mit dem polnischen Jugendverband KSM in Kooperation mit Renovabis und Misereor an. Seit dem Weltjugendtag in Köln bringen wir das Format des International Youth Hearing auf dem Weltjugendtag ein.

Schon jetzt freue ich mich auf den Austausch und die Begegnung und danke allen Jugendlichen und jungen Erwachsenen, die daran teilnehmen werden.